

Fachbereich 9 - Medienstudiengänge

Department 9 - Media Courses

Kommentar zur Lehrveranstaltung im WiSe 2025/2026

Description of seminars

Veranstalter*in:

Lecturer: Hannes Kalter

Titel (dt.):

TikTok the News - Journalismus auf TikTok in der Praxis

Titel (engl.):

TikTok the News - Journalism on TikTok in practice

Beschreibung:

TikTok hat die Inhalte auf Social-Media-Plattformen revolutioniert – und stellt damit den Journalismus vor eine große Herausforderung. Die Plattform prägt spätestens seit der Corona-Pandemie die Ästhetik und Dramaturgie digitaler Inhalte. Zwar haben Journalist:innen früh begonnen TikTok für sich zu nutzen, doch Algorithmen, Funktionslogik und Nutzererwartungen verändern die Art wie journalistische Inhalt wahrgenommen und verbreitet werden. Im Seminar analysieren wir die Eigenheiten der Plattform TikTok und wie sie sich mit journalistischen Prinzipien vereinen lassen.

Im Fokus steht die praktische Arbeit: Wir entwickeln journalistische TikTok-Formate - von der Idee bis zur Umsetzung, die auf TikTok einer jungen Zielgruppe einen Mehrwert bieten. Dazu beschäftigen wir uns mit der Identifikation und Recherche von auf TikTok relevanten Themen und der plattformspezifischen Aufbereitung dieser Themen.

Bitte beachten Sie die Anwesenheitsregelung in Modul KMW 6/ C.2 aufgrund der spezifischen Praxisausrichtung und begrenzten Kapazität.

TikTok has revolutionised content on social media platforms - and poses a major challenge for journalism. The platform has been shaping the aesthetics and dramaturgy of digital content since the coronavirus pandemic at the latest. Journalists started using TikTok early on, but algorithms, functional logic and user expectations are changing the way journalistic content is perceived and distributed. In the seminar, we will analyse the peculiarities of the TikTok platform and how they can be combined with journalistic principles. The focus is on practical work: We develop journalistic TikTok formats - from the idea to the realisation - that offer added value to a young target group on TikTok. To this end, we focus on identifying and researching topics relevant to TikTok and preparing these topics for the specific platform.

Please be aware of the absence rules in the module KMW6 / C.2 due to specific practice orientation and limited capacity.

Literatur:

Literature: